



AÑO XIII	PRECIOS DE SUSCRICIÓN Guadalajara: un mes 50 céntimos. En toda España: trimestre 1'50 pesetas, y año 5'50. Extranjero: año, 11 pesetas. Ultramar: año, 9 pesetas.	Guadalajara 21 de Agosto de 1897 Oficinas: JAUDENES, 18, pisos segundo y bajo Se publica los miércoles y sábados Paseo antepuerto	PRECIOS DE ANUNCIOS Línea corta en cuarta plana, 5 céntimos; en tercera, 15; en primera, 25. Esquelas de defunción, pequeñas, en cuar- ta plana, 2'50; en tercera, 5. Reclamos y comunicados, 25 céntimos.	NUM. 981
----------	---	--	--	----------

ACADEMIA DE CALIGRAFÍA

San Juan de Dios, 12, pral.

DIRECTOR: D. Dionisio García, maestro superior.
Se abrirán las clases el día 1.º de Septiembre.

Precios módicos.

Represión del anarquismo

Con motivo del atentado de que ha sido víctima el ilustre Sr. Cánovas del Castillo, toda la prensa europea viene pidiendo esa liga contra los enemigos de la humanidad, distinguiéndose en la energía con que formula la petición la prensa británica, sin duda arrepentida de su conducta para con los anarquistas, en su patria acogidos.

Afortunadamente para España, sus hijos ante la desgracia que lloramos, han sabido portarse como siempre.

Los partidos políticos han plegado sus banderas y todas ellas servido de columnas de apoyo a la paz. Ni una nota disonante; el respeto que a los corazones nobles inspira la desgracia, ha tenido cabida en todas partes, y los restos del gran estadista no han sido profanados por esos que hacen más grande el dolor al no respetarlo.

Si nuestra vecina la Francia dió una prueba de sensatez y de buen juicio cuando el asesinato de Mr. Carnot, no es menos grande la dada en la ocasión presente por nuestra desventurada España.

Pero ¡ay! que lo que no sucede una vez puede suceder otra, y lo que no en una parte sí en otra, y por eso, sin tibiézas, es necesario que Europa celebre un concierto; porque con el anarquismo peirga no sólo sus hombres de Estado, sino también su paz.

Hace tiempo que por muchos se ha creído era llegada la hora de que los pueblos civilizados se mostraran como tales; hoy, si alguien acerca de este extremo alentaba dudas, bien puede haberse convencido de ello.

Urge, urge mucho que las potencias europeas se pongan de acuerdo y voten leyes comunes para la persecución del anarquismo, para encerrar en reducido círculo a todos cuantos pertenecen a esa secta miserable que tiene por lema el crimen y la destrucción, a fin de que, privados de toda acción, la muerte de sus malditas ideas sea inevitable.

No puede tolerarse por más tiempo que la vida de los hombres de Estado y la tranquilidad de los pueblos esté a merced de un puñado de criminales fanáticos, que a los juramentados de nuestras posesiones de Oceanía, matan porque matarlo sienten placer.

Ellos con sus ideas, voluntariamente se despojan del derecho de gentes; pues no seamos quiotes empeñándonos en conservarles lo que ellos desprecian: abandonémoslos cual se merecen y emprendamos contra ellos la campaña energética de persecución que se impone.

Tome una nación la iniciativa y convóque a las demás de Europa a una asamblea, de donde salgan leyes de represión. Ni una sola, seguramente, pondrá obstáculos; a todas les hace falta la existencia de ese concierto, porque el anarquismo es un mal social que alcanza a todos los pueblos civilizados, y por eso todas las potencias están interesadas en la desaparición de esa secta de criminales.

Es preciso que no se dé el vergonzoso espectáculo que hoy se registra en Londres. Allí los anarquistas expulsados han tenido tan cariñosa acogida, como la mejor que pudieran desear los apóstoles de la idea más santa; allí los periódicos han publicado apologías, se han hecho eco de cuanto dicen los anarquistas contra España, y han insultado a ésta y a sus autoridades, motejándolas de crueles é inhumanas.

Este caso de Londres es muy desprestigioso para la nación en que se realiza, y lo es también, y mucho, la libertad con que tales criminales viven allí y celebran *meetings*, donde se insulta á eminencias de naciones amigas, donde se aconseja el crimen, conciertan atentados y propagan esas ideas miserables que están en pugna con la civilización.

Urge que en todas las naciones, al menos de Europa, el anarquismo sea perseguido duramente hasta acabar con él, y que no se mueva ni uno solo de sus sectarios sin que lo sepan quienes deben saberlo.

CUENTOS DE "LA CRONICA"

UNA MUJER IDEAL

Aurora quedó huérfana de madre desde la cuna y se crió con Beatriz, hermana de su padre, que trató de darla una educación muy esmerada, consiguiendo que á los catorce años estuviese adornada con el título de Maestra, carrera que había estudiado con gran aprovechamiento, y con la que no tardó, previas oposiciones, á obtener una escuela de un pueblo cercano á la capital donde á la sazón residía.

Su padre ganaba un regular jornal en un taller de calderería, pero estaba muy gastado, y Aurora soñaba con el día que mediante algunos ahorros pudiese retirarle del trabajo; y privándose de todo lo que no era absolutamente necesario, calculó que en tres años podría ahorrar lo suficiente para conseguir su objeto.

La joven gozaba en el pueblo de la mayor consideración, á pesar de su juventud, y era el modelo que todas las madres ponían de ejemplo á sus hijas.

Dos años llevaba de residencia en aquel sitio en compañía de su tía; pues el padre solo iba los días festivos; cuando un muchacho hijo del más rico del pueblo se enamoró perdidamente de aquella mujer, que era el modelo más perfecto y acabado que la naturaleza pudiera crear, pues reunía tal conjunto de cualidades que la hacían superior á todas las criaturas.

Era amable, virtuosa y caritativa, condiciones que hacían resaltar su belleza, de la que no podía pedirse más; imaginaros una joven de dieciséis años, más bien alta que baja, blanca como la nieve, ojos negros hermosísimos de gran expresión, cabello como el ébano y fino como la seda, labios delgados y rojos como el carmín, y decidme si puede desearse más.

Su tía Beatriz fué la primera que notó la pasión de Joaquín por su sobrina y temió que Aurora no pudiera ser dichosa con aquél hombre, pues se trataba de un joven de pueblo, hijo de padres bien acomodados, que se creen merecerlo todo porque cuentan con dinero y educan á sus hijos muy superficialmente, enorgullecidos con sus riquezas y completamente ignorantes.

Joaquín era un buen tipo, pero no el soñado por Aurora, que solo admiraba en los hombres el talento, sin fijarse jamás en los bienes de fortuna, si bien ella era pobre, pero que seguramente hubiese pensado lo mismo si disfrutara otra posición.

El muchacho iba todos los días á la escuela, con el pretexto de recoger á su hermana, que era discípula de Aurora, y su tía vigilaba al buen mozo observando todos sus movimientos. Una tarde, casi oscurísimo, apenas hubo salido Beatriz de la clase, entró Joaquín por su hermana, se acercó á la mesa en que Aurora inclinada sobre sus deberes trabajaba sin descanso, y rodeándola con una mirada de amor, la dijo en voz baja algo jadeante:

—Señorita Aurora, no ve V. ya lo bastante para border y tengo que decirle á V. algo.

Dejó ella la aguja y levantó hacia él su mirada tranquila y algo sorprendida.

—Sí, repuso él—tengo que decirle á V. algo y quizá se lo figure ya.... No vengo aquí por traer y llevar á mi hermana, sino por usted.

—¿Por mí? ¿En qué podría yo servirle á V., Sr. Joaquín.

Mírala él con tal intensidad, que la pobre niña se quedó toda confusa. Despertóse, como si saliera de un sueño, y se levantó ruborizada.

—La quiero á V., Aurora, la quiero como jamás haya querido á nadie, ni aun á mi hermana, ni aun á mi madre. La quiero á V. desde cierto día en que la vi cogier en brazos y llevarse á su casa al hijo de la tía Quitéria, que se había roto una pierna cogiendo nidos por lo alto de las tejas. ¿Se acuerda V.? Yo pasaba por la calle, me miró V. para darme los buenos días, y la vi con los ojos llenos de lágrimas. Pues desde aquel día, Aurora..., yo no sé como fué, pero es así. Siempre de noche cuando no duermo, la veo pasar á V. con aquella pobre criatura y V. me mira al pasar. Entonces me digo:—Parece ser esa la mujer que Dios me tiene destinada. Y eso es lo que tenía que decirle, Aurora; ¿quiere V. ser mi esposa?

Juro que haré todo lo posible para que sea V. feliz.

Aurora bajaba los ojos y en un principio no respondió.

Decía:—¿Será posible? El era rico, ella pobre, pero..... ¿quién cuidaría, quién mantendría á su padre?

—No sabía yo, Sr. Joaquín, que viniere V. por mí. Y, ¿cómo me podía yo figurar eso? Una pobre muchacha como yo, una maestra de escuela, no tiene derecho á pensar en.... esas cosas. Nada poseo, y tengo que mantener á mi padre. ¿Ha pensado V. en eso?

—¿Si le he pensado? Pues á buen seguro que no he pensado en semejante cosa. Tengo con qué vivir muy holgadamente; con qué sostener una casa, y no debe preocuparle nada de esto.

Pues bien, Joaquín; si de verdad V. me quiere, si no ha encontrado otra mujer que le haya llamado la atención y de veras desea ser mi esposo, yo doy á V. palabra de corresponder á su cariño; pero con una condición: la de que estudie una carrera. Mientras V. la termina, yo reúno el capitalito para asegurar la vejez de mi padre, y luego, los dos independientes con nuestros sueldos, viviremos con holgura, y ese capital nadio más que Dios puede arrebatarnos y somos útiles á la sociedad.

Tan grande mella hicieron estos consejos en el corazón de Joaquín, que al día siguiente pidió y obtuvo de sus padres permiso para entrar en una academia preparatoria, y al año siguiente ya era alumno de caballería.

Pasado algún tiempo, reveses de fortuna dejaron en la miseria á los padres de Joaquín, y éste pudo terminar su carrera á fuerza de sacrificios de su prometida.

Dios protegió muchísimo la suerte del oficial D. Joaquín Ramírez, y por méritos de guerra ascendió muy pronto á capitán, y al cabo de algunos meses se unieron en matrimonio aquellos dos seres que tanto habían sufrido y no menos luchado para realizar su ideal.

Hoy son dichosos y Joaquín vive admirando el talento de su Aurora, á la que adora con toda su alma y reconoce que es una mujer ideal.

Los padres de ambos viven con ellos contentos, pues Aurora no ha querido dejar la escuela, donde sigue practicando el bien, siendo bendecida por todas las familias de la localidad. ¡Justo premio de la Providencia que jamás abandona á tan nobles criaturas!

KO-FRAN.

Toros en Sigüenza

Don Marcelino Albacete
que era Alcalde seguntino (1)

(1) Es probable queayer dejara de serlo.

tan justiciero y tan recto como lo es muy buen amigo, tuvo la atención un día de enviarme un pañolito con el programa de ferias y con el cartel taurino. Tenia grandes deseos de ver á los seguntinos, y á Sigüenza me marché con Montesoro, mi amigo, y como me figuraba, hubo de ser atendido; que como finos y atentos, son siempre los seguntinos. Dejando á un lado alabauzas, que bastan para cumplidos, vamos á hacer la reseña de los toros que allí he visto. ¿Y cómo empezar ¡santo cielo! cómo salir del conflicto si no hubo en ambas corridas nada del arte taurino? Desde que soy periodista, quince años han transcurrido, jamás tuve tal aprieto ni me vi en tal compromiso. Salga, pues, lo que saliere, fuerza es cumplir lo ofrecido.

Hermoso golpe de vista presenta la Plaza Mayor de Sigüenza, donde se lidian toros anualmente, cerrada con madera, y es de notar la construcción fuerte de puertas y tendido, resultando además de condiciones muy cómodas, relativamente, para el público.

Lindas y elegantes señoritas dan gran realce á la fiesta, en la que lucen airosamente la clásica mantilla. Son las cuatro y media de la tarde del 16, y el Alcalde Sr. Albacete sale al palco del Ayuntamiento.

La animación es grande. Hecha la señal, se presenta en la arena el primer coruúpeto llamado *Caramelo*, inclusero como sus otros hermanos, cascaba osbreño y corniaucho.

Bladote, aunque de mucha estampa, necesitaba unos capotazos de oportunidad; pero *Leon*, matador de novillos ignoto, dejó á sus compañeros de lidia en completa libertad y aquello fué un lío. *Hito* se fué á la fiera con el primer par de lujo y dejó clavado medio. *Currinche* le adorna con un buenno de frente, repitiendo con otro mediano, para terminar *Pito* con otro regular.

El público se entusiasma y espera presenciar una buena corrida.

Leon, de grana y oro, después de cuatro malos pases, se arranca de lejos sin resultado; luego media estocada atravessada y el toro se echa, rematándole *Jumillanito* á la segunda.

Sevillano fué el segundo buey que pisó plaza en sustitución de otro elegido en la torada.

Era colorado y bien puesto. *Jumillanito* le arranca la divisa y *Currinche* le acaricia, y al cambio de tercio el hermano del *Murcia* le cita dos veces de frente con la arrogancia que acostumbra, mide mal el terreno que le corta la fiera y al fin le pone medio y empiezan á sonar los pitos; *Cigarron* hace lo mismo que *Jumillanito* y se repiten los pitos.

Ninguno de los dos logra poner un par completo al buey. *Leon* le pasa muy mal de muleta y le dá un pinchazo al revuelo, acabando con un metisaca de suerte.

El tercer toro se llamaba *Vinaque*, negro bragado y corniaucho. Presentóse voluntarioso y bravo y *Leon* quiso quebrar de rodillas y luego también quiso lucirse en banderillas. El *Jumillanito* puso un par bueno de á cuarta á la media vuelta.

Como *Leon*, el maestro, lo hiciera mal como espada, pide que mate *Currinche* que viste de verde y plata.

Nunca se le hubiera ocurrido. Geromo, que es buen peon de brega, resultó una calamidad mayor que el *Leon* con los trastos en la mano.

Pinchazos á granel, desarmes, huidas; en fin, todo menos acercarse al toro, que muere á manos del público, ya cansado.

Si la corrida fué mala, quedó la esperanza en pié

de ver la segunda buena al venir Bartolomé. Bartolomé Jiménez, Murcia, estaba contratado en Tafalla y Sigüenza para un mismo día, por la formalidad; y se esperaba que por lo menos torea-se el segundo día de toros, como así sucedió.

Estaba la plaza de bote en bote. Murcia muy bien trajeado se presentó en Sigüenza por la mañana. ¡El entusiasmo, el delirio! Apenas puso pié en plaza el primer cornipepo, llamado *Gabote*, colorado y corniancho, el maestro empieza a adornarse de capote y aquello fué el *sumum* de aplausos.

Talencia y *Cigarrón* pasan de cualquier modo. Murcia, que luce rico terno morado y oro, empieza desconfiado su faena, y después de tres passes pierde el trapo; quiere aprovechar malamente y oye pitos. Vuelve y dá una atravesada echándose fuera, un pinchazo bajo, media estocada también baja y cae la fierra en manos del *Jumillanito*, que le despensa a la primera.

Murcia, colorado bragado, ancho de cintura y ensillado, salió también huey y recibió fuego de manos de *Jumillanito* y *Currinche*.

El Murcia, tan mal como en el primero, dió a las dos punchazos y media coita, y después de ser encunado con gran peligro, le dió un bajonazo y *Mauro* besó tierra, recibiendo, después, del maestro un intento de descabello. ¡Eso no se hace, Sr. Bartolomé! El animal había pasado á jurisdicción del puntillero.

Enviado el último, había aprendido de sus hermanos de bueyada á ser blando y cobardo. Era colorado bragado y corniancho.

—¡Qué parece el Murcia—decía el público—á ver si lo hace mejor! Y el Murcia sale de frente mudiendo mal el terreno, vuelve á la media vuelta y apenas si prenden los alfileres, repitiendo con otro par de frente muy bueno. (Palmas.)

Al tomar los avíos brinda Murcia al diputado Sr. Igués, y bregó aquí por que en los dos primeros, acabando con la vida del bicho á fuerza de pinchazos entre la protesta y silba más monumental que su Sigüenza se ha conocido.

Terminó con bronca en el público y hubo garrotazos y sustos.

Resumen: muy malo todo, lectores, como ya veis; resultando que *Leon* siendo *tuerto* ha sido rey.

EL MENGUE.

FIESTAS EN BRIUUEGA

Fin de la novena.—Vispera de fiesta.—Función principal.—La procesión.—Los fuegos y bailes.

Terminó la novena, y la nota saliente ha sido el joven orador D. Saturnino Ortega, de quien anteriormente nos hemos ocupado, no insistiendo más sobre las excelentes cualidades que posee para la cátedra sagrada ante el temor de herir su excesiva modestia.

El día 14, por la tarde, tuvo lugar la tradicional procesión de la Cera, y a las nueve de la noche, previo repique general de campanas en las iglesias y conventos de esta villa, dió principio la salva en la iglesia de Santa Maria. Mejor para vista que trascrita es la animación que había en el paseo que da acceso al santuario; la música por un lado, el disparo de multitud de cohetes, la indispensable hoguera, todo daba entusiasmo y sólo jubilo se notaba en cuantos acudíamos para rendir culto á la Patrona de Brihuega. El templo, donde se dejaba sentir mucho calor, estaba lleno de fieles, parecía una áscua de oro iluminada con 300 lámparas eléctricas y se contemplaba la imagen velada con profusión de bombitas. La salva y letanía, ejecutada por cantores de Madrid, fuerza es confesar no lo fué como en años anteriores.

La incansable música de la localidad se trasladó después al paseo de las Eras, y con ella la multitud, donde al compás de cadenciosa habanera y choiros, el elemento joven se divertía y el público disfrutaba presenciando tal algazara y movimiento; imposible dar un paso; la concurrencia mucha, y sólo la llegada de los coches de Guadalupe puso término á tan agradable rato; pues la gente se agolpaba precipitadamente para recibir y saludar á sus deudos y amigos que llegan á la fiesta.

La iluminación resultó bien; en algunos balcones se veían dispuestos caprichosos globos á la veneciana, y en casa del contratista de la luz eléctrica había dos potentes focos, y por los se-

ñores González y del Río se hizo una bonita lluvia de bengalas.

El día 15 nos despertó marcial diana y nuevo volteo de campanas. Presidida por las autoridades tuvo lugar la función de iglesia, en la que el referido orador volvió á patentizar lo mucho que vale cantando la gloriosa Asunción de Maria á los cielos.

A las cinco de la tarde salía la veneranda imagen procesionalmente y miles de personas cubrían la carrera, siendo muchos los mayordomos ofrecidos, entre los que merece especial mención nuestro paisano el comandante Bedoya, que cumpliendo una promesa por el favor que la Virgen le dispuso allende los mares librándole de una muerte segura, rendía homenaje debido; los balcones estaban colgados; anocheció á la mitad del trayecto, y cuando regresaba al punto de partida formaban indescriptible aspecto las muchas luces que aparecieron; á la entrada del templo se prendieron bengalas con mechas de artificio, y á los acordes de la marcha real, con velas encendidas y rotilla en tierra, presenciábamos la vuelta de la Virgen.

Han llamado la atención tres magníficas farolas traídas de Zaragoza por el conocido catedrático de Medicina don Luis del Río, las que fueron llevadas por tres elegantes pollos de la localidad.

Los fuegos quemados no resultaron pesados, pues se encendieron con puntualidad, razón por la que se hicieron compatibles con los bailes que esperaban.

En el casino eran muchos los aficionados á Terpsicore; el salón estaba intranquilo; muchas parejas discurrían al compás de vertiginoso vals. Imposible sería citar nombres ante el temor de omitir alguno de tanta bella y encantadora señorita como asistía al baile; pues hace muchos años no se había conocido tan bien organizado y con tan selecta concurrencia; lo haré, sin embargo, luego.

El día 16, llamado del encierro, corrieron por la mañana, en el paseo de las Eras algunos ciclistas, hubo también carreras en sacos y en otras formas con premio á los vencedores, costeado por el Sr. López Pérez (D. José). En las carreras se veían muchas chicas guapas luciendo la clásica mantilla, y aquel sitio estuvo muy concurrido.

Especial reseña merecen los bailes de sociedad, celebrados en el Casino. Nunca tan pronto y bien se organizaron, ni asistió concurrencia más selecta que á éstos; la *crème* birocense respondió á la invitación de los jóvenes iniciadores. Desde las diez de la noche del día 16 comenzaban á llegar á dicho círculo inmensas bellezas, ataviadas con delicado gusto, demostrando alegría en su semblante. Pronto se llenó el salón, presentando ideal perspectiva al contemplar tanta beldad y hermosura en medio de perfumado ambiente por el aroma de fragantes rosas.

Allí se encontraban constituyendo ramilletes encantadores las señoritas Luisa y Marita Hernández, que lucían traje negro y blanco; Narcisca de Diego Sepúlveda, rosa; señoritas de Esteban, blanco y malva; Juliana Serrada, salmon; Angelita Gómez, azul y blanco; Victorina Velasco, azul y blanco; Maria Luisa Catalina, blanco; Bárbara Romero, azul; Antonia, Pepita, Asunción y Angelita Romero, rosa, verde y marrón con negro; Rosario Ortega, gris; Matilde del Río, rosa y negro; Victoria Martínez, azul celeste; Dolores Pastor, gris claro; Pepita Alonso, blanco y negro; Guadalupe Rodríguez, azul y gris; Asunción Ballester y Rosario Cerro, blanco; Mercedes Conde, perla; Angéles Marín, negro.

Sentíamos haber omitido algún nombre contra nuestra voluntad; todas elegantes y hermosas, adornando con sus encantos cuanto las rodeaba, igualmente merecedoras de nuestras simpatías; fueron obsequiadas por la comisión. Grato recuerdo queda de este baile, así como del celebrado al día siguiente, en los cuales dejé oír agradablemente la música que dirige el incansable profesor D. Pedro Mariscal.

Toros en Brihuega

La noche del 16 se efectuó el encierro de las reses (que habían de lidiarse al día siguiente) sin incidente alguno desagradable.

A las diez de la mañana del 17 tuvo lugar la conducción del ganado á la plaza, y hecho el apartado, previa señal del Alcalde, que presidia, saltaron al primero y único de la mañana, que se llamaba *Capitán*, negro azabache y bien armado. Recibió varios lances de capa y con alguna precipitación pasaron al segundo tercio; pusieron varios pares Conde y Megia, todos desiguales, y el *Tremendo*, (así se llama el ma-

dor), después de varios passes con muy poco arte, se tiró al bicho, despachándole de una estocada atravesada.

Por la tarde, á las cuatro, hecho el despejo por la cuadrilla, que lucía traje de faena, hizo el Presidente la señal y salió el *Batanero*, negro, listón y cornigacho. Varias largas fueron el precedente para tomar los palos *Cerote*, que cogió tres medios y danzando á son de bocina logra colocar un par regular; *Manolé* las pone en el vacío y suena el clarín, y el matador, de verde y oro, con passes naturales, se arroja al toro con valentía, dejando un puñazo en hueso, otro pinchazo sin pasar, (pitos), nuevos passes y un metisaca. El puntillero á la primera.

Berrugo, castaño listón, cornigacho era el tercero. Conde le sale al encuentro con unas verónicas; parea Conde y Megia, clavando el primero un par de lujo bastante bueno. Toma los trastos el *Tremendo*, brinda al Marqués de Ibarra, se dirige al toro, y después de diez passes naturales y dos de pecho, se tira y sale encunado sufriendo deterioros en su indumentaria; pasa de nuevo azorado y al tirarse sale acosado. El puntillero á la primera.

Retirado á la enfermería, se le apreció por el médico de plaza D. Ramón Serrada una contusión sobre los gemelos de la pierna derecha y dos erosiones en ambas piernas, que lo inutilizan para continuar la lidia.

Pisa la arena el cuarto llamado *Grelludo*, retinto, listón y bien armado, que se mostró receloso á los primeros capotazos. Tomaron los palos *Cerote* y Megia, brindando el primero á D. José Sanz, colgando varios medios con timidez y sin arte, y en sustitución del *Tremendo* toma los trastos Conde, y como quien no sabe lo que lleva en la mano izquierda, recetó al animal una serie interminable de passes y otra no menos penosa de estocadas y pinchazos. El toro murió *mechado*.

Y cerró la plaza el quinto, *Falmero*, retinto, bien armado. Todos capearon y pusieron banderillas. Conde propinó á la fierra otra serie algo regular de passes, estocadas y pinchazos, que no hubiera tenido fin si el toro no se hubiere echado aburrido. En la lidia de este toro, un aficionado sufrió revolcoones.

Resumen: los toros de Pozo cumplieron como buenos, sobresaliendo los corridos en primero y quinto lugar; la cuadrilla digna de mejor suerte; mucho calor en la plaza, lleno completo, y en los tendidos y balcones la mar de chicas guapas.

Durante los intermedios de la corrida se elevaron varios globos desde la barrera del simpático Dr. del Río; el espectáculo fué amenizado por la banda local.

RACABA.

Carreras de cintas en Sigüenza

Uno de los números del programa que más ha llamado la atención, ha sido el de las carreras de cintas en bicicleta, verificadas antes de ayer.

A las diez de la mañana era casi imposible dar un paso por las amenas y frondosas calles del hermoso paseo de la Alameda; tal era la aglomeración de gente deseosa de presenciar el espectáculo.

Dificultades grandes han tenido que vencer los organizadores de las carreras para llevarlas á feliz término; pero muchas más han encontrado las Autoridades para poder dejar un tanto expedito el trayecto que habían de recorrer los ciclistas. ¡Gracias á la feliz concurrencia de lanzar la especie de que la prueba de los novillos se iba á efectuar á la misma hora en la Plaza Mayor, pudieron conseguir el despejo de la carrera!

Cerca de las once, pasaron á ocupar su palco el Alcalde y Concejales del Ayuntamiento y personas invitadas, y el de las damas, las señoritas que bordaron cintas, y otras muchas de la localidad y forasteras, luciendo todas elegantísimos trajes que realizaban aún más su soberana belleza: era un palco donde Cupido se hubiera visto dudoso para elegir.

Para mejor orden del espectáculo, acordó dividirlo en tres secciones, de á seis cintas las dos primeras y de ocho la última, y previo el desfile de los ciclistas por delante de ambos palcos, y á los acordes de la banda municipal, dieron principio las carreras.

Como era de suponer, en las primeras salidas no se cobraron cintas, porque todos los campeones trataban solo de estudiar y tantear el terreno; pero al fin rompió filas el Sr. Cerezo, recorriendo la primera.

He aquí ahora el resumen de las carreras y de las cintas cogidas por los ciclistas.

1.ª sección: Sr. Cerezo, una azul marino, bordada por la Srta. Fuenmayor; señor Rubi, otra amarilla de la señorita María Taberner; Sr. Bernal, otra blanca de la Srta. Antonia Jimeno; señor Peña, otra azul celeste de la señorita Rosario Lapoya; Sr. Gordo, otra color rosa por la Srta. Lorenza Lopez, y el niño Paricio otra blanca, bordada por la Srta. Matilde Lapoya.

Sección 2.ª: Sr. Paricio, una color rosa de la Srta. Maria Pastor; Sr. Peña, una verde de la Srta. Mercedes Cerezo; señor Rubi, otra verde de la Srta. Maximina Almazán; Sr. Cerezo, una roja de la Srta. Máxima Cerezo; Sr. Rubi, otra amarilla, de la Srta. Concha Sánchez, y otra el niño Paricio, color gris ceniza, de la Srta. Rafaela Icarán.

Última sección: Sr. Gordo, una cinta color rosa bordada por la Srta. Carmen Urturbe; Sr. Paricio, una blanca de la señorita Pepita Torres; Sr. Pastor, otra color rosa de la Srta. Eduviges Sanchó; Sr. Bernal, otra color rojo de la señorita Elisa Amo; Sr. Cerezo, una amarilla de la Srta. Vicenta Sánchez; señor Gordo, otra amarilla de la señorita Modesta Batanero; Sr. Rubi, una negra de la Srta. Francisca Armero, y finalmente otra el Sr. Gordo, color rosa, bordada por la Srta. Amalia Hernando.

Resultaron, pues, con 4 cintas, los señores Rubi, niño Paricio y Sr. Gordo; con 3, el Sr. Cerezo; con 2, los Sres. Bernal y Peña, y con 1, el Sr. Pastor.

Oido el parecer del Jurado, la reina de la fiesta, la Srta. Concha Garcés, á quien por suerte le correspondió y que si hemos de decir la verdad, estaba encantadora con su preciosa *toilette*, acordó otorgar la banda roja y guada, bordada por ella misma, y el primer premio concedido por el Municipio, al señor Rubi, que indudablemente fué el que mejor corrió de todos los campeones; el segundo premio al niño Paricio, que estaba monísimo con su traje de ciclista, y el 3.º y último al Sr. Gordo, que fueron, como acabamos de decir, los tres que más cintas recogieron.

Impuesta la banda por la reina y entregados los premios, dióse por concluido el acto, que ha sido, y no nos cansaremos de repetirlo, para nuestro gusto, el mejor número de los festejos.

Excusado es decir que en el desfile vimos á lo más selecto de Sigüenza y á casi todos los forasteros que han venido á honrar las fiestas con su presencia.

MIGUEL CORRALES.

FIESTAS EN SACEDÓN

El 28 de los corrientes, á las cuatro de la tarde, un repique general de campanas anunciará las fiestas que en honor á la Santa Faz se celebran anualmente en aquella villa, disparándose numerosos voladores y acto seguido se bajará procesionalmente desde su Ermita la preciosa custodia que representa el Divino Rostro. á la suntuosa parroquia de dicha villa, precedida de todas las hermandades con sus correspondientes estandartes y otros, donde se celebrarán solemnes visperas que serán cantadas por varias voces y acompañadas de una escogida orquesta, y por la noche gran función religiosa en la Ermita donde se apareció el Divino y Santo Rostro.

El 29, á primera hora, gran diana por la orquesta que dirige el popular maestro Sr. Lopez Barragan; á las diez de la mañana función principal religiosa, á la que asistirán las autoridades civiles y militares y estará á cargo la oración sagrada del eminente orador don Mariano López Almonacid; terminada que sea, tendrá lugar por las principales calles de aquella población la procesión con el Santísimo Rostro y estandartes de las cofradías.

Por la tarde baile público en la plaza de la Constitución, en el que ejecutará bonitas y escogidas piezas de su gran repertorio la banda que dirige dicho Sr. López; por la noche función religiosa en la citada Ermita y se dispararán innumerables voladores de diferentes colores, y después varios bailes, entre los que se anuncian de gran animación los que tendrán lugar en el círculo de la Amistad, en el cual tenemos noticia se han decorado con gran gusto y sencillez sus habitaciones y terminarán á las altas horas de la madrugada del siguiente día.

A la primera hora del 29 tendrá lugar la prueba de tres bravas y excelentes reses de bonita lámina y de una acreditada ganadería; por la tarde, en la plaza Mayor, convenientemente dispuesta para gran número de espectadores, se

lidiarán y estoquearán las anteriores reses, por el sfamado y simpático diestro Bartolomé Jimenez (a) Murcia, con su correspondiente cuadrilla, lidiándose también para el público dos novillos de la misma ganadería, cuyo espectáculo será amenizado por la expresada banda.

Por la noche se repetirán los grandes y populares bailes acostumbrados en aquella localidad como en años anteriores.

Liceo Seguntino

Seguramente que la bella musa de la Comedia se sentirá orgullosa allí en el monte Hélicon por el tributo ferviente que le rinden los habitantes de Sigüenza.

Cual hada misteriosa del poeta Ariosto, hace vida oscura el Liceo Seguntino en ciertas épocas, para recombrar después su vida pródiga y derramar sus venturosos dones.

Magnífico golpe de vista presentaba el espacioso salón las noches de 16 y 18, correspondientes ambas a los días de fiestas celebradas en honor de San Roque. Muchas y muy lindas señoritas ataviadas con primorosa elegancia ocupaban una buena parte de las trescientas y más butacas que llenan el espacioso Liceo, y era un triunfo obtener asiento en esos días, como natural el que todo el mundo se diese allí cita para admirar dos bellezas: la del arte en la escena; la de la naturaleza en la mujer.

Contemplando absorto conjunto tan encantador, recordaba aquellos buenos tiempos del Liceo artístico de Guadalajara, y pensaba en la constancia de unos y la poca y lamentable perseverancia de otros.

Las obras líricas *Viva mi niña*, *Los dineros del Sacristán* y *La banda de trompetas*, fueron las primeras obras que he visto representar al cuadro activo del Liceo Seguntino, y de su interpretación deduje que con las señoritas Urtrube y Barahona y los Sres. Latorre, Urtrube, Garcés, Bermejo y Relaflo, puede tener vida una sociedad que tan agradables veladas proporciona; más que aficionados, son artistas, mejores que muchos que pisan las tablas en teatros importantes.

Agréguese a esto que la sociedad ha contratado una buena triple ligera, la Srta. Alfaro, que ha actuado en Barcelona y Valencia.

De las citadas obras, bien merece haya distinción de los *couplets* del miliciano en *Viva mi niña*, caudados con mucho gusto por el Sr. Latorre, del día de la Srta. Alfaro y Sr. Garcés en *Los dineros*, que justamente fué repetido, y del papel de *carabanita* en *La Banda*, que fué admirablemente hecho por el Sr. Bermejo.

La *marcha de Cádiz* en el segundo día, resultó admirable, en particular el duo de los patos, encomendado á la señorita Alfaro y Sr. Garcés, y lo mismo *El cabo primero*, en cuya romanza de triple se manifestó la Srta. Alfaro como actriz de gran valía, que posee una voz potente y hermosa, y el Sr. Bermejo, en su papel de *Parejo*, hizo las delicias del distinguido público que le escuchaba.

La obra *Los cocineros* dejó algo que desear; pero no es extraño: era ya muy tarde y se notaba el natural cansancio; sin embargo, hubo escenas salientes en que demostraron sus grandes facultades artísticas cuantos aficionados tomaron parte, incluso el coro de señoras, que es muy bueno.

La sociedad *Liceo Seguntino* honra á la ciudad en que está fundada; y con elementos tan poderosos, tan activos y de tanta fé y constancia como los que componen la Junta directiva y su cuadro activo, de esperar es que viva muchos años.

Mi enhorabuena á todos, y la expresión sincera de gratitud por las atenciones de que fui objeto.

CAMPANONE.

Noticias generales

La recolección de cereales ha tocado á su fin en Canredondo, resultando la cosecha tan corta que varios vecinos han recogido las horas al hombro, fruto de sus trabajos durante el año.

Han hecho un *record* desde Madrid á Mondéjar, que dista 71 kilómetros, en tres horas y media los jóvenes ciclistas de Madrid, señores Lisbona y Gamundi, los cuales han llamado la atención en dicha villa por lo bien que manejan los aparatos; dichos jóvenes salieron pa-

ra Almoquera acompañando á D. Gabriel de la Puerta.

En Molina de Aragón ha fallecido la esposa de D. Gabriel Méndez, Presidente de la junta carlista de aquella ciudad.

Descanse en paz la finada.

Ayer probablemente entregaría el mando el Alcalde de Sigüenza D. Marcelino Albacete, incapacitado para Concejal por la superioridad, que ha revocado el fallo de la Diputación provincial.

Como la incapacidad respecto de la contribución está clara y definida y el Sr. Albacete no se considera incapacitado por la Ley, piensa entablar recurso contencioso administrativo.

Ha sido nombrado Secretario en propiedad del Ayuntamiento de Torremochuela el que lo era de A doves, D. Santiago Herranz.

Ha sido resuelta una consulta ordenando que las copias de escrituras públicas pagnen también el recargo transitorio de guerra, creado por real decreto de 25 de Julio último.

La Junta de Gobierno del Banco de España ha dispuesto que á cada póizza de préstamo y cuenta de crédito que se abra con garantía de efectos públicos ó valores industriales y mercantiles, se cobre una comisión de dos céntimos por mil sobre el importe del crédito ó préstamo, que se hará efectiva al primer vencimiento y en cada una de las renovaciones sucesivas, si éstas tuvieren lugar.

Una frase del desgraciado Presidente del Consejo de Ministros, villanamente asesinado en Santa Agueda:

Cánovas había iniciado en el derecho penal vigente la ilegalidad de las propagandas republicanas. Acerca del particular le decía un amigo suyo:

—Tengo entendido que nuestros abogados insignes, alguno también de su propio partido, no están conformes con semejante interpretación del Código.

Así le decía Castelar, y contestaba Cánovas:

—¿Y qué importa eso? Los abogados de nota saben bien el derecho civil que es el derecho de los ricos; pero no saben el derecho penal, que es el derecho de los pobres.

La persona que haya perdido un rosario, puede pasar á recogerlo á la plaza de Santo Domingo, núm. 11 cuadruplicado, piso segundo derecha, donde se le entregará dando las señas convenientes.

En Torremochuela ha dado á su fin la trilla de cereales, no habiendo quedado los labradores muy satisfechos, porque los resultados han sido un tanto desagradables.

Por hallarse en uso de licencia el señor D. Guillermo Santugini, Juez de primera instancia de Cogolludo, se halla regentando aquel Juzgado el señor Juez municipal de dicha villa é inteligente Letrado D. Higinio Minguez Esteban.

El 15 del actual se verificó con toda solemnidad la función que anualmente se celebra en la villa de Uceda en honor de Nuestra Señora de la Varga. La función ha resultado animadísima, pues una escogida banda de música á cargo del Sr. Osma, de Madrid, ejecutó con verdadera maestría la misa de Calahorra, y si á esto unimos que el sermón estuvo á cargo del eminente orador sagrado D. Pelegrin Jiménez, cura ecónomo de dicha villa, explicado queda el por qué el amplio templo fué insuficiente á contener la gran masa de gente que al mismo concurrió.

Por la tarde sacaron en procesión á la imagen.

El día 16, después de la misa y procesión de San Roque, hubo una corrida de vacas que fué divertida, por lo acertados que estuvieron los aficionados en sus suertes, pues individuo hubo que hizo los quites con el cuerpo, y no pocos se abrían de capa á 20 metros de distancia. El día 17 se lidió por los aficionados, socios del pueblo, un torote de muerte de la muy acreditada ganadería de D. Eugenio Jiménez, vecino de dicho pueblo, siendo lástima que una mano oculta le acertara terrible puñalada de muerte, porque á buen seguro hubiera sido muerto con verdadero arte y maestría por el joven del pueblo Andrés Izquierdo, que le cupo la suerte de acabar con el bicho.

Además hubo sus bailes correspon-

dientes, tanto públicos como particulares, á los que asistieron multitud de jóvenes bellas y simpáticas, dando con su presencia animación y realce á tan divertidos actos. Terminaremos diciendo que todo se ha verificado con el mayor orden, sin que el menor incidente haya venido á trastornar la armonía y el gusto que ha reinado durante los días de función, con lo que el pueblo ha dado muestras de senates y de cordura.

El Ayuntamiento, pues, y el vecindario en general están de enhorabuena, por lo que les felicitamos sinceramente.

En A doves y Piqueras toca á su fin la trilla de cereales, y sus resultados han sido tan escasos, que no les quedará á los pobres labradores aun para sembrar, porque son tantos los débitos que pesan sobre ellos, que están vendiendo todo lo recolectado á bajos precios por evitar la venta de sus bienes, temiéndose que el invierno próximo sea de fatales consecuencias, si por casualidad la cosecha de aceituna en las provincias andaluzas, que es donde los habitantes de estos pueblos emigran, fuese nula, como ya hay noticias desagradables.

El día 14 del presente mes tuvo lugar en Cifuentes la reunión de la Junta de partido, convocada para examinar y discutir las cuentas de la Cárcel, correspondientes al segundo semestre del año económico de 1896 á 97, y el presupuesto del mismo establecimiento, del ejercicio actual.

Desde el primero de Enero último hasta la fecha han sido convocados cuatro veces los pueblos del partido á dicho objeto; y si siempre ha sido la concurrencia escasa, mucho más lo fué en esta última ocasión, y si la asistencia hubiese sido cual debiera ser, se hubiese tratado de patentizar y depurar la responsabilidad que pudiera caber á los encargados de administrar los intereses del precitado establecimiento.

Esta apatía é indiferencia demostrada por parte de los pueblos pudiera tener alguna disculpa, tratándose de algunos cuya distancia á la capital del partido es muy larga y de mal camino.

Visto con gran disgusto por los escasos concurrentes este modo de obrar, proceliese el examen de cuentas, encontrándolas tan perfectas y ordenadas á partir desde la reposición del Juzgado, que mereció un voto de gracias dado por los representantes, al digno Secretario del Ayuntamiento de Cifuentes, encargado de su confeccionamiento.

Desgraciadamente, no sucede lo mismo con las de ejercicios de años anteriores á la supresión del Juzgado, puesto que según liquidación formada en 12 de Enero de 1894 y autorizada por el Alcalde y Secretario de aquella fecha, resulta una existencia á favor de la Cárcel de diez mil pesetas, en concepto de créditos pendientes de cobro de años anteriores, y como quiera que la mayor parte de los pueblos que aparecen deudores á dicho establecimiento tienen satisfechos parte de los débitos que se les reclamaban, sin que tales ingresos se les hayan hecho de cargo al Depositario, resultan patentizadas ciertas responsabilidades que contrastan con lo dicho anteriormente, debido á la indolencia de la mayor parte de los pueblos, á lo cual también se debe que tales irregularidades existan.

En vista de estos abusos, ¿no podría tomar cartas en el asunto el dignísimo y celoso Gobernador civil de la provincia, ordenando lo necesario para que se normalizase tal situación? Porque si bien es verdad que el Sr. Alcalde de Cifuentes está facultado para proceder contra los Ayuntamientos deudores, no se halla en las condiciones que para estos casos previene el art. 5.º del Real decreto del 11 de Marzo de 1836, toda vez que aquel Ayuntamiento se halla adudando á la Cárcel bastante cantidad.

Las fiestas que anualmente se celebran en la villa de Cogolludo en honor de su excelsa patrona la Virgen de los Remedios, se han celebrado este año con muchísima menos animación que en los anteriores, pues la concurrencia de forasteros ha sido muy escasa.

Lo importante durante las mismas ha sido la misa celebrada el día 15 del actual, que tan admirablemente fué cantada por la orquesta de la localidad que dirige el Sr. Mañá, á cuyo acto concurrieron multitud de fieles, ansiosos de oír la palabra divina del elocuente y profundo orador D. Vicente Cardenal, cura párroco que fué de Casa de Uceda, y en la actualidad magistral de la catedral de Zaragoza.

En Mondéjar se nota gran animación con motivo de la próxima función del Santísimo Cristo del Calvario, la cual coincidirá con la inauguración de la luz eléctrica, pues ya se encuentran en dicha villa desde hace unos días multitud de familias forasteras, entre las que se hallan el Excmo. Sr. D. Gabriel de la Puerta, acompañado de su bella hija Rita, y la no menos simpática señorita de Madrid doña Carmen Navarro; también se encuentra en el palacio que posee en dicha villa la distinguida familia del comandante Sr. Galiano, acompañado de la Srta. D.ª María Luisa Boquerini, donde piensan pasar la presente temporada.

La Comisión de festejos del Ayuntamiento de esta capital está en inteligencia con el reputado matador de toros Mazzantini, y es probable que sea contratado para tomar parte con *Lagaritillo* ó *Bombita* en la gran corrida proyectada para uno de los días de ferias.

Nuestro amigo el notable profesor de música D. José Mayoral, ha escrito un paso-doble que titula *El Faico*, y lo ha dedicado á la banda municipal de Sigüenza.

En Trillo se hallan atacados de la enfermedad variolosa los ganados laneros, y la autoridad local ha tomado las medidas convenientes en tales casos.

Triste augurio el que nos llega procedente de Viena. El profesor Falb anuncia que el día 13 de Noviembre de 1899 (día 13 había de ser), un cometa chocará con la tierra. Los cálculos del sabio meteorólogo no permiten asegurar por ahora si la violencia del choque reducirá á polvo nuestro miserable planeta, ó si le envolverá en una atmósfera de gas envenenada que causará la muerte á todo el género humano. Este, que funda todas sus esperanzas en el siglo XX. debiera procurar que sus proyectos se llevaran á ejecución con la mayor rapidez posible.

Lo que debe en parte tranquilizar á la humanidad es que los hechos desmienten generalmente á los oráculos de la meteorología.

El *Magisterio Gallego* y otros periódicos profesionales abogan porque sean confiadas las Carterías á los maestros de escuela.

La Dirección general del Tesoro ha comunicado á las Delegaciones de Hacienda la orden para que se admita en las cajas públicas el ingreso de 1.500 pesetas, hasta el 30 de Septiembre próximo, por cada recluta que se redima del servicio militar activo.

Han sido revocados los acuerdos de la Comisión provincial, y declarados por consecuencia con capacidad legal para el cargo de concejales, los electos de Rillo y Valdearenas, respectivamente, D. Julián Martínez Checa y D. Manuel Muñoz de Blás.

Le ha sido concedida jubilación por edad al maestro de Renera, D. Cayetano González.

A un joven de 17 años llamado Daniel Santacruz, hallándose cazando en el monte Anquix, del término de Sayatón, se le disparó la escopeta días pasados destruyéndole completamente la mano izquierda.

A virtud de oposiciones, ha sido designado para la escuela de Cifuentes D. Ecequiel Cazaña, y para la de Bueda D. Primitivo Benítez.

Ha sido nombrado Secretario del Ayuntamiento de Anquela del Ducado D. Manuel Pérez Marco.

Una mujer que en la casa donde servía en Barcelona dijo ser de Guadalajara y llamarse María Fernandez, ha cometido un robo de alhajas y dinero por valor de 60 000 pesetas en la ciudad condal, habiendo desaparecido con dicha suma.

El tratado más completo en materia de toros y toreros, lo viene publicando el Sr. Sánchez Neira que edita su *Gran Diccionario Taurino* en la popular imprenta del inteligente impresor D. Regino Velasco, cuyo último número hemos recibido.

Guadalajara.—Imprenta provincial.

LA CRONICA

PERIODICO POLITICO Y DE NOTICIAS FUNDADO EN 1885

El de mayor tirada, y por tanto de mayor circulación en la capital y provincia.

Desde 1.º de Julio los anuncios que se publican en LA CRONICA no sufren el recargo del impuesto del sello móvil, que será de cuenta de la Empresa.

ANUNCIOS A PRECIOS MUY REDUCIDOS

OFICINAS:

Jáudenes, 18, 2.º y bajo.

Consultorio Médico-Quirúrgico Internacional

MADRID, ARENAL, 1. TELÉFONO 783. MADRID
GUARDIA MEDICA PERMANENTE

Dirigido por ocho médicos especialistas de diferentes naciones, D.ª Aurelia Gavarruti, especialista en las enfermedades de la matriz, y un dentista.

Especialidades de este Centro. Inhalaciones de ozono, obtenidas por procedimientos puramente físicos, únicos aparatos en España para el asma, la clorosis, anemia y debilidad.

Inhalaciones ozonizadas de guayacol, creosota y iodoformo para el tratamiento de las enfermedades de la laringe y pulmones, bronquitis, laringitis catarral y granulosa y tuberculosis, laringe pulmonar. Vaporarios especiales para las enfermedades de la garganta, nariz, oídos y cuero cabelludo. Electricidad estática, farádica y dinámica para las enfermedades nerviosas (parálisis), úlcera inveterada de la matriz, úlcera redonda del estómago, dispepsia atónica, tumores, infartos, artritis y reumatismo. Baño eléctrico para las enfermedades modulares. Aparatos para Ozono, de 10 á 50 pesetas.

MALES DE LA VEJIGA DE LA ORINA

Curación pronta y radical con el empleo de las corrientes continuas para los catarros crónicos de la vejiga, afecciones de la próstata, espermatorrea, debilidad genital, orina con posos, incontinenia, etcétera.

Tratamiento y curación pronta, segura y radical de las enfermedades sífilíticas y venéreas.

Pildoras antiépilépticas fuldemann para la epilepsia, eclampsia, baile de San Vito, mal de corazón; 8 pesetas caja.

Gotas antihistéricas fuldemann para el histerismo, aura epiléptica, bato histerico, convulsiones, etc.; 5 pesetas frasco. Van por correo.

Jugos orgánicos brown sequardianos, testicular de sustancia gris y de la glándula tiroidea para combatir la ataxia, la neurastenia, mielitis, debilidad, tuberculosis. Tubos de 3 c. 5 pesetas.

CLINICA DENTAL

DEL CONSULTORIO MEDICO INTERNACIONAL

Dos patentes de invención por veinte años, para las dentaduras de níquel y de aluminio dorado, las más higiénicas, cómodas, ligeras, fuertes y baratas.

Dientes de caucho (sistema antiguo), desde 5 pesetas. En níquel ó aluminio (patentes), desde 10. En oro desde 20. Dentaduras completas en caucho, 100; sistema antiguo en níquel ó aluminio desde 200; en oro desde 500. Empastes desde 5; amalgamaciones desde 10; orificaciones desde 20.

Mento-Piretrina. — Excelente elixir para quitar el dolor de muelas; fortalece los dientes movedizos, curar las enfermedades de las encías y facilitar poderosamente el baneo de los niños.

Coralina. — Polvo de Coral esterilizado; recomendado por todas las celebridades médicas para la limpieza de la dentadura, destruir el sarro y devolver su blancura primitiva. Precio 2 ptas. frasco ó caja en todas las farmacias ó por correo.

Horas de consulta: de 9 de la mañana á 7 de la tarde; de 9 á 10 y media gratis á los pobres. Se consulta por carta. —P.

MADRID, ARENAL, 1
GUARDIA MEDICA PERMANENTE

EL RABIOSO DOLOR DE MUELAS CARIADAS



pone al hombre, cual le veis, desfigurado, triste, meditabundo é iracundo. La causa de todos estos males se destruye en un minuto y sin riesgo alguno, usando el

AIBAF SERDNA

(anagrama) de ANDRES Y FABIA farmacéutico premiado, de Valencia por ser el remedio más poderoso é inocente que se conoce hoy para producir este cambio tan rápido y positivo. Destruye también la fetidez que la carie comunica al aliento. De venta en todas las buenas farmacias de esta provincia.

EN GUADALAJARA:

Droguería de D. Agapito Núñez. — Mayor alta, 9
2 PESETAS EL BOTE —P.

NO MAS VELLO

POLVOS COSMETICOS de FRANCH
DEPLATORIO
NO IRRITA EL CUTIS
QUITA
EL VELLO Y EL PELO
MATA LA RAIZ
PRECIO 2'50 P. M. BOTE
EN TODAS LAS FARMACIAS Y PERFUMERIAS
AL POR MAYOR BORRELL HERMS ASALTO, 52. BARCELONA
SE REMITE POR CORREO CERTIFICADO ANTICIPANDO 2 P. M.

DROGUERIA Y FARMACIA DE AGAPITO NUÑEZ GIL

Mayor alta, número 7. — Guadalajara

En este antiguo establecimiento se encuentra un buen surtido en específicos, jabones de olor de muy buenas clases, pinturas, etc.

NUNCA LAS CÁPSULAS PERUVIANAS BORRELL

han dejado de curar pronto y radicalmente las **HEMORRAGIAS (PERUANOJONES) GONORREAS** y demás flujos de las vías urinarias por crónicas que sean. Recomendadas por los principales médicos.

35 años de éxito creciente

Se venden en frascos de 75 cápsulas con su instrucción práctica á 3 pesetas en todas las farmacias de España y América.

Para evitar engaño exigir en el envoltorio exterior del frasco la marca de la casa registrada. —P.—S.

BORRELL HERMS. Asalto, 52, Barcelona

LA MARGARITA LOECHES

Antibilica, antihéptica, antiscrofúlica, antidiabética, y reconstituyente

Es la única agua que produce los saludables resultados que todos conocen pues su uso general y constante durante *treinta y tres años* así lo demuestra. No confundir la botella de LA MARGARITA con la de otra agua que la ha imitado para que el público la confunda con aquella.

En competencia LA MARGARITA con todas las similares, ó que pretenden producir iguales ó aún mejores resultados, fué declarada la primera en la Exposición Internacional de Niza, obteniendo la primera distinción ó sea el

UNICO GRAN DIPLOMA DE HONOR

concedido á las de su clase, cuya distinción no ha conseguido otra alguna antes ni después.

Del minucioso análisis practicado durante seis meses por el reputado químico Dr. D. Manuel Saenz Díez accudiendo á los copiosos manuales, que nuevas obras han hecho aún más abundantes, resulta que LA MARGARITA DE LOECHES es entre todas las conocidas y que se anuncian al público, la más rica en sulfato ácido y magnésico, que son los más poderosos purgantes, y la única que contiene carbonato ferroso y magnésico, agentes medicinales de gran valor como reconstituyentes; tienen las aguas de LA MARGARITA *debida cantidad de gas carbónico* que las que pretenden ser similares, y es tal la proporción y combinación en que se hallan sus componentes, que las constituyen en un específico irremplazable para las enfermedades hepáticas, escrofúlicas y de la matriz, sífilis inveteradas, bazo, estómago, mesenterio, llagas, tosas rebeldes y demás que expresan la etiqueta de las botellas, que se expenden en todas las farmacias y droguerías, y en el depósito central, Jardines, 15, bajo derecha, donde se dan datos y explicaciones. —P.—S.

¡OCASION!

Para comprar barato en el comercio de MIGUEL GOMEZ

Mayor Alta, 26 y 28

Inmenso surtido en géneros para la presente estación.

Lanas para vestidos desde	0'50 pts vara.
Piques novedad	0'30
Percales	0'25
Satenes colores lisos superiores	0'60
Cortes de colchón	3'75
Primaveras	0'80
Panas superiores	1'50
Géneros blancos	0'25
Corsets superiores para señora	1'25 uno
Camisias para señora	1'15 una
Chambrás con bordado	1'00
Enaguas	2'25
Tohallas afelpadas grandes	0'75
Tohallas de algodón granito	0'50
Visillos crochet crudos y bicos.	0'30 vara
Centros para balcon	3'25 juego
Manteles adamascados 2 varas	2'00 uno
Sábanas de un ancho	2'25 una
Toquillas pelo cabra	1'40
Saldo, calcetines para caballero 1'00 3 pares	

NOTA Trajes de pana y primavera, á precios económicos.

FIJARSE BIEN Y NO EQUIVOCARSE

Mayor Alta, 26 y 28

GUADALAJARA —P.

ALMACEN DE CALZADO DE BARCELONA San Bartolomé, 4

Acaba de recibirse un gran surtido de toda clase de calzado, tanto de señora y niños, como para caballero.

Las superiores cualidades de este calzado no se aprecian sino usándolo; probad y volveréis á buscarlo, como sucede á las muchas personas que aquí se calzaron una vez, porque ya han probado que ni su buen género ni buena construcción puede mejorarse.

Esta casa se encarga de las composturas del calzado que se compre en este almacén, pues para ello cuenta con hábiles zapateros.

PÍLDORAS DE RIAZA

DE PÉREZ NEGRO.

Recomendadas por médicos y enfermos como la mejor preparación que se conoce para curar las fiebres intermitentes, ya sea *Tercianas, Cuartanas ó Colidanas*.

No hay necesidad de privarse de ninguna clase de alimentos.

¡Veinticinco años de éxito! Caja con 80 píldoras, 5 pesetas; media con 40, 3 pesetas. De venta en todas las mejores farmacias, remitiéndolas también directamente su autor, previo pago de su importe, sin aumento de precio, desde cualquier punto que se pidan.

Farmacia de Perez Negro.
Ruda, 14, Madrid.

Tónico-genitales DEL DR. MORALES

Célebres píldoras para la completa y segura curación de la

IMPOTENCIA

debilidad, espermatorrea y esterilidad. Cuentan 30 años de éxitos y son asombro de los enfermos que los emplean. Principales boticas, á 30 rs. caja, y se remiten por correo á todas partes. —Doctor Morales, Carreras, 39. —Madrid.

En Guadalajara, Farmacia de ARANA. S.